

Übergreifendes Gesamtprojektmanagement zum Wiederaufbau der ökonomischen, sozialen und kulturellen Infrastruktur (Antrag der FDP-Fraktion vom 12.09.2021 bzw. 13.09.2021)

Einrichtung einer übergreifenden Steuerungsgruppe Wiederaufbau Ahrtal:

Mit dem Wiederaufbau oder auch Neuaufbau des Ahrtals steht der Kreis Ahrweiler vor einer der größten Herausforderungen nach dem Krieg. Derzeit gibt es vielfältige Aktivitäten, Initiativen, Projekte und Maßnahmen, aber auch vielfältige Akteure und Träger (Bund, Land, ADD, Kreis, Kommunen, private Initiativen) die alle in ihrem Bereich versuchen, Fortschritte zu erreichen. Die Zukunftskonferenz eine wichtige Plattform, bei der weitere Ideen und neue Ansätze generiert und eingebracht werden.

Alle zusammen versuchen den Aufbau voranzubringen. Es gibt aber keinen umfassenden Gesamtüberblick, wer an welcher Stelle in welchem Bereich was macht bzw. geplant hat. Es fehlt eine übergreifende Abstimmung und Gesamtkoordinierung. Sonst ist die Gefahr groß, dass sich die verschiedenen Maßnahmen und Projekte nicht synchronisiert und synergetisch zusammenlaufen, sondern Doppelarbeit oder Widersprüche erzeugt werden.

Darüber hinaus erforderlich, die Entscheidungskompetenzen und Zuständigkeiten an einer Stelle zu bündeln, um zeitaufwendige Abstimmungen und Gerangel zwischen verschiedenen Behörden zu vermeiden.

Um dies zu vermeiden, ist es erforderlich, eine „Steuerungsgruppe Wiederaufbau Ahrtal“ einzurichten, bei der ein übergreifendes Projektmanagement installiert wird. In der Steuerungsgruppe sollen Bund, Land, Kreis und Kommunen vertreten sein. Die Steuerungsgruppe soll alle notwendigen Entscheidungskompetenzen und ständigkeit bündeln. Sie soll Zugriff haben auf die finanziellen Aufbaumittel.

Eine solche Steuerungsgruppe muss ausgehend von Bund und Land in Abstimmung mit der kommunalen Ebene eingerichtet werden. Um die Bedeutung dieser Aufgabe auch dauerhaft zu sichern und deutlich zu machen, sollte beim Bund ein Sonderbeauftragter auf Ebene eines Staatssekretärs eingerichtet werden, der diese Steuerungsgruppe leitet.

Beschlussvorschlag:

Der Kreis- und Umweltausschuss beauftragt die Kreisverwaltung, auf die Bundesregierung und die Landesregierung zu zugehen und um die Einrichtung einer Steuerungsgruppe Wiederaufbau Ahrtal mit den oben beschriebenen Aufgaben zu bitten.